

● Médecins victimes ou médecins pro actifs ? ●

La vie est faite de choix, notamment celui de subir ou de se prendre en mains. La médecine est manifestement en train d'évoluer de manière radicale. Preuve en est le TARMED, qui ne fait que matérialiser une vague de fond : l'intégration des paramètres économiques dans notre pratique, qui devient « gestion de la santé ». Le drame est que nous n'avons pas reçu de formation nous permettant d'appréhender ces aspects d'économie et de gestion. Les médecins ne sont ainsi pas équipés pour défendre leurs intérêts.

Face à ce constat, je me suis demandée s'il fallait se résigner et subir ou s'il existait une alternative. Pour faire face à une nouvelle donne, la première règle est d'en comprendre le fonctionnement. Quand on maîtrise les règles du jeu, on peut optimiser sa situation. Pour moi, cela passait par la formation.

Cela m'a incitée à suivre le cycle de séminaires « Cabinet Booster », organisés en partenariat avec l'AMG. Les sujets choisis et travaillés nous ont permis de mieux comprendre, entre autres, ce qui fait avancer nos « partenaires »

(et nous aussi) dans la gestion des ressources du système dit « de santé », et cela permet de se sentir moins écrasés, donc plus souvent initiants et décideurs.

Ce que j'en ai retiré : réfléchir, regarder le monde autrement, apprendre la gestion, ouvrir des pistes de réflexions, d'adaptation de nos pratiques. Enfin, une meilleure compréhension de certains aspects qui permettent d'optimiser l'efficacité du cabinet : comptabilité, droit, gestion d'entreprise, gestion du personnel, plan de carrière, « business plan » et bien d'autres thèmes.

En m'inscrivant, je craignais de me trouver confrontée à un monde sans intérêt pour un médecin. Malgré cette réserve initiale, j'ai en réalité eu beaucoup de plaisir à suivre ces cours l'an dernier. Mon regard a changé, s'est élargi, et je souhaite ici encourager chacun à choisir tout ou partie des modules de la prochaine session, qui commence début 2005. J'espère que ce témoignage vous sera utile.

Dr. Anne-Claude Froidevaux



La lettre de l'AMG

Journal d'information de l'Association des Médecins du Canton de Genève

Prochaine parution 29 novembre 2004

Dernier délai rédactionnel 15 novembre 2004

IMPRESSUM: La lettre de l'AMG est éditée par l'Association des Médecins du Canton de Genève (AMG)

Paraît 11 fois par an.

Rue Micheli-du-Crest 12 - 1205 Genève - Tél. 022 708 00 22 - Fax 022 781 35 71

Comité de Rédaction - Composition: Bureau de l'AMG

Publicité - Impression - Expédition: Editions Médecine et Hygiène

Les articles publiés dans la «Lettre de l'AMG» n'engagent que leurs auteurs et n'expriment pas la position officielle de l'AMG.

